

大阪府東大阪市の町工場が若者向けのものづくり教育に力を入れている。後継者難と人手不足が深刻化するなか、製造業の魅力を伝え、将来の担い手確保につなげるのが狙いだ。市も関連団体や市民を巻き込んで横断型の交流会を初開催するなど、バックアップに動き出した。

「工場見学を受け入れませんか」。電気自動車の試作部品などを製造する繁原製作所（東大阪市）は10月初旬、修学旅行生を企業に紹介する「大阪モノづくり観光推進協会」の依頼を受けた。

従業員45人で、レース車両の部品もこなす同社では業績拡大に人手が追いつか

## 東大阪の町工場、学生の見学増



ノースビルズ溶接工業の北坂社長から説明を受ける新潟県央工業高の生徒

ものづくりの魅力若者に

A black and white photograph showing a group of students and a teacher in a workshop or laboratory setting. The teacher, wearing safety glasses and a dark shirt, is demonstrating something to the students, who are all wearing white lab coats and safety glasses, and are focused on the activity. In the background, there are various pieces of equipment and shelving.

## 将来の扱い手確保へ力

潟県央工業高校の2年生が修学旅行で訪れ、防護マスクをつけてレーザー溶接を見学した。「様々な部品が東大阪で作られているのがわかった」と男子学生。北坂社長は「当社で働きたい、起業したいという子供が出てきてほしい」と期待する。

東大阪市の製造業の事業所数は約6300ヵ所と都市別で全国5位だが、約1万ヵ所あった1980年代のピーク時から激減した。経営者の高齢化も進み、東大阪商工会議所の調査(16年3月)によると経営者の約5割は65歳以上だった。危機感を強める市も、ものづくり教育の強化を急ぐ。

「子供たちに道具を使つてものを作らせる機会が減

市は東大阪・高井田地区の住民らによる高井田まちづくり協議会、教育委員会を開いた。ものづくりへの关心を高める方法について活発に議論した。

各法人・企業が情報交換を進めることで「合同イベントなどの活動が広がるよう期待したい」(河内俊之・東大阪市経済部長)。継続的に交流会を開くほか、イベント情報を市民らに広く伝える仕組みも探る。